Les Petites Notes

Journal de l'Association des Parents de l'Athénée Royal Jean Absil - Février 2024



« Seul·es, nous ne sommes que des gouttes d'eau. Ensemble, nous formons un océan. »

Ryunosuke Satoro

Le mot du président

Mi-parcours

Par Hugues Dhaeyer

Chers parents,

Nous voilà déjà à la moitié de l'année scolaire 2023-2024. Permettez-moi de revenir sur ce que nous avons accompli au cours de cette première moitié de l'année.

Activités parascolaires : l'APARJA a soutenu l'organisation de la soirée Sénégal et nous avons donné un coup de main aux élèves qui ont organisé le petit-déjeuner Oxfam.

Activités communautaires : au mois de décembre, l'APARJA a rencontré le personnel ouvrier et technique de l'Athénée. Un échange riche sur les travaux de cette équipe présente à l'école et à l'internat, qui témoigne de leur implication dans l'établissement et de leur sens des responsabilités envers autrui.

Activités administratives : le Code des sociétés et des associations nous a obligés à mettre nos statuts à jour. Ceux-ci ont été débattus, approuvés et enfin publiés au Moniteur au mois de décembre.

Comme vous pourrez le lire dans les pages qui suivent, la seconde moitié de l'année sera bien remplie avec la Soirée Métiers, la Fête de l'école, la Journée thématique et les 20 km de Bruxelles. Quelques beaux défis pour notre association et de belles réalisations en perspective. En tant que Président,

je tiens à exprimer ma gratitude à tous ceux qui ont contribué et qui contribuent à faire de cette association un maillon fort de la communauté scolaire Absil.

Je vous souhaite une bonne lecture et j'espère vous voir lors d'un de nos prochains événements.

Prochaines réunions mensuelles

- 12 mars à 19h30
- 2 avril à 19h30
- 14 mai à 19h30
- 4 juin à 19h30

Nous contacter

aparja.absil@gmail.com

Membres du Conseil d'Administration

- Hugues Dhaeyer, président
- Nadia Belalia, vice-présidente
- Joëlle Benda, trésorière

- Chantal Nolard
- Nicolas de Revière
- Sophie Lozet
- Souhir Somai
- Valérie Bomhals

Le mot de la direction

Par Caroline Pisonier, directrice

L'année 2024 marquera le 50e anniversaire de la disparition de Jean Absil.

Mais qui était Jean Absil?

Beaucoup d'entre vous me répondront que c'est un compositeur belge. Certains ajouteront qu'il a composé pour le concours Eugène Ysaÿe, devenu par la suite le concours Reine Elisabeth.

Mais connaissez-vous son œuvre? Savez-vous qu'il a composé un opéra? Avez-vous

écouté « L'album à colorier » ? Connaissez-vous l'académie Jean Absil ? Pourquoi s'appelle-t-elle ainsi ?



Bloquez déjà la date!

Afin de commémorer le cinquantième anniversaire de la disparition de Jean Absil et en apprendre un peu plus sur son histoire et son œuvre, nous préparons une soirée événement le vendredi 12 avril prochain : exposition et concert seront au programme.

Belle affluence à la journée Portes ouvertes

Par Hugues Dhaeyer et Sophie Lozet

Le samedi 20 janvier dernier, l'Athénée Royal Jean Absil organisait sa désormais traditionnelle journée Portes ouvertes. Le corps professoral, la direction et le personnel ouvrier et technique étaient sur le pont pour présenter l'école aux potentiels futurs élèves et à leur famille.



A cette occasion, comme chaque année, la direction a mis en avant notre association en nous donnant la parole lors des 7 séances ex cathedra de présentation de l'école et en nous confiant un stand judicieusement placé à côté de la table des collations proposées en fin de visite.

Entre 1 000 et 1 200 personnes ont franchi les portes de l'établissement cet après-midi-là. Les représentant es de l'APARJA réquisitionné es pour l'événement ont eu l'occasion de discuter avec une partie d'entre elles.

Certaines étaient admiratives du dynamisme de notre association, d'autres enchantées du parcours de découverte de l'école, d'autres encore nous ont bombardés de questions en tout genre. Sans oublier les têtes connues, dont ce n'est pas la première visite et qui viennent toujours nous saluer avec enthousiasme. La journée Portes ouvertes est un moment précieux pour l'APARJA: il faut dire que parmi tous ces nouveaux visages se trouve potentiellement la relève de l'équipe actuelle.

Comme vous vous en souvenez sans doute, c'est lors des inscriptions début juillet que nous offrons aux parents une première occasion de se faire membre de l'APARJA grâce à notre comité d'accueil et de recrutement présent lors des 4 journées d'inscription. Des moments importants pour nous présenter et faire connaître nos activités. Pour rappel, Absil, ce sont 1 285 élèves, soit 800 familles dont un tiers sont membres de l'APARJA.

Une « MINI-COP » pour les élèves

Par Madame Hage, professeure de géographie

Les élèves de 5A ont participé à une MINI-COP, organisée par le WWF et la commune d'Etterbeek. L'idée était de les conscientiser sur l'urgence climatique et de les impliquer dans un processus de décision. Pendant plusieurs semaines, les élèves se sont préparés en délégation-pays, afin d'apprendre les forces et faiblesses socio-économiques, ainsi que les effets du changement climatique propre au pays qu'ils représentaient. Ils ont dû imaginer des propositions d'amendements concernant quatre sujets : la déforestation, la limitation des gaz à effet de serre, les réfugiés climatiques et les transports.



Les négociations

Le jeudi 30 novembre, jour de l'ouverture de la COP 28 à Dubaï, les élèves de l'Athénée Royal Jean Absil et du Centre d'enseignement secondaire Ernest Richard ont été reçus en délégation-pays dans la salle du conseil

communal de la Commune d'Etterbeek. Ils ont ensuite été répartis en alliance pour se mettre d'accord sur une stratégie commune concernant leurs propositions d'amendements.

Après la pause-café, chaque élève, responsable d'un sujet pour son pays, a dû se confronter aux réalités et aux exigences des autres pays sur ce sujet. Cet exercice sur le développement d'arguments et la négociation a abouti à plusieurs propositions. Celles-ci ont, ensuite, été votées en séance plénière par tous les membres de l'assemblée.

Ce jeu de rôle permet à nos élèves de devenir des citoyens conscients des enjeux climatiques et d'en apprendre plus sur le mécanisme de prise de décision. Si vous voulez en savoir plus, cet événement a été immortalisé par <u>l'équipe télévisée de BX1</u> et l'édition précédente d'avril 2023 (avec les 5F ⇒ 6F aujourd'hui) avait fait l'objet d'une édition spéciale de l'Absilissimo. La prochaine édition aura lieu dans la salle des fêtes de l'école avec les élèves de 5D et des élèves de l'Athénée Royal Léonardo Da Vinci. Le rendez-vous est pris !

À propos du projet

Ce projet est mené depuis 2 ans par M^{me} Piraux (chimie et biologie) et M^{me} Hage (géographie). M^{me} Piraux s'occupe de la partie logistique/technique et M^{me} Hage prend en charge la partie mise en œuvre avec les élèves puisqu'elle a les élèves en groupe classe et que le thème s'inscrit bien dans le programme de géographie.

Ambiance de feu à la soirée karaoké

Par la team AbSénégal

Quelle ambiance le 24 novembre dernier à Absil! La team AbSénégal a mis le feu avec sa soirée karaoké lasagne.

La soirée a commencé par des jeux concours et des quiz, qui ont permis de tester nos connaissances sur le Sénégal et de gagner des lots offerts par les commerçants du coin.



Ensuite, plus de 200 personnes ont eu le plaisir de chanter à tue-tête sur le SING floor. De Michel Sardou avec son immanquable Lac du Connemara à Jul avec son titre Bande organisée, en passant par Indochine, il y en avait pour tous les goûts et toutes les générations. L'ambiance est montée jusqu'au bout de la soirée et certains ne voulaient plus lâcher le micro. Merci à monsieur

Lespinois et à l'équipe technique d'avoir assuré la gestion du karaoké et l'installation du matériel.

Et que dire des lasagnes ? Un vrai régal! Un tout grand merci à l'équipe de la cuisine qui nous a régalés. Et pour ceux qui avaient encore faim après ça, toute la team AbSénégal s'était mise aux fourneaux pour vous faire plaisir avec un buffet de douceurs qui a été dévalisé en un rien de temps.



Grâce à cette soirée, nous avons fait un pas de plus vers notre projet de voyage interculturel au Sénégal. Merci à tous pour votre générosité et votre bonne humeur!

Mais ce n'est pas fini! La team AbSénégal vous réserve encore surprises. Le 16 février prochain, à 20h, venez assister à notre soirée théâtre d'improvisation, animée par la troupe Microsomos. Rires émotions garantis! Pour plus d'informations, consultez l'affiche ci-contre ou suivez directement le lien de réservation : https://dgxy.link/Impro-AbSenegal

Nous sommes impatients de tous vous y retrouver.

La team AbSénégal <3



Retour sur l'exercice AMOK du 29 novembre (1)

Par Anne Vandersande, directrice adjointe

Lorsque Madame Pisonier m'a fait part de son souhait d'organiser un exercice AMOK dans l'école, j'ai trouvé l'idée pertinente. Mais je ne m'imaginais pas ce que cet exercice sous-entendait. Je ne minimisais pas l'importance de l'exercice en soi, mais je ne pouvais envisager la logistique que cela entrainerait, ni estimer l'impact psychologique qui en découlerait. Étant volontaire secouriste Croix-Rouge depuis plus de 25 ans, ce n'était pas la première fois que je faisais un « plan catastrophe » ou des simulations d'accidents en tout genre. Assez confiantes, nous nous sommes lancées dans la préparation de cet exercice avec la de police Montgomery zone pendant un an.

Le jour J arrive. Nous rassemblons tous les participants dans le hall des sports. Les observateurs arrivent, nous finalisons les ultimes détails. Cet exercice ne sera pas anodin, je le sens. Les participants prennent connaissance de leur rôle, les blessés se font maquiller.

Tout le monde est prêt. La tension monte.

Top départ. Premier coup de feu... et là, tout bascule, je passe l'appel au dispatching.

Deuxième coup de feu... pourquoi toutes ces questions de la part de mon interlocuteur téléphonique? Je dois agir!

Je suis exfiltrée de la scène, je suis interrogée plusieurs fois, et puis vient l'attente. Je me rends compte de l'impuissance dans laquelle je me trouve. Ne pas pouvoir agir alors que mes élèves et mes professeurs sont encore à l'intérieur.

En tant direction que et professeurs, nous avons expérimenté d'abord notre vulnérabilité dans ce contexte, mais aussi mesuré notre responsabilité envers nos collègues et nos élèves dans une situation de grand danger... Apprendre les gestes adéquats, les gestes qui sauvent, est primordial pour la sécurité de tous.

La participation à cet exercice AMOK a été un engagement citoyen qui nous permettra de pouvoir agir, de nous protéger et protéger les autres si nous devions être confrontés à ce type de situation.

Les policiers viennent nous rejoindre dans le hall des sports. Nos élèves se lèvent et applaudissent les forces de l'ordre, qui font de même. Cet après-midi fut un bel exemple de collaboration entre nos jeunes et les forces de l'ordre.

Pour rappel

Par situation AMOK, on entend toute situation où un ou plusieurs auteurs armés agressent le plus possible de personnes, de manière le plus souvent aléatoire, au sein d'un espace privé ou public sans émettre de revendication ou de condition particulière.

Outre les forces de l'ordre et la direction, l'exercice a impliqué des professeurs et des élèves de 4^e, 5^e et 6^e. La participation était volontaire.

Retour sur l'exercice AMOK du 29 novembre (2)

Par Madame De Brucker, professeure



Être enseignant, c'est avoir l'envie de transmettre sa passion, bien entendu.

Mais c'est aussi avoir un amour profond pour les jeunes qui nous sont confiés et

vouloir les protéger au mieux. C'est dans cette optique que je me suis inscrite à la formation AMOK.

Pouvoir anticiper une situation de stress intense, « préparer mon cerveau » à réagir moins impulsivement en cas d'attaque, apprendre les bons gestes, être plus efficace.

Cette après-midi nous a aidés, nous, professeurs, étudiants, à réaliser ce qui se pourrait se produire, ce qui s'est déjà passé ailleurs... Mais elle a aussi aidé les forces de l'ordre à s'entraîner, à se préparer au mieux dans des conditions très réalistes.

C'était du donnant-donnant et tous ont apprécié

l'expérience, en témoignent les applaudissements réciproques qui ont clôturé la journée. C'était une aprèsmidi intense, enrichissante, que je ne regrette pas d'avoir vécue.



Le petit-déjeuner Oxfam – Édition 2023

Par Nadia Belalia

Dans le tourbillon matinal du mercredi 21 décembre, une activité spéciale se déroulait à l'école : le petit-déjeuner Oxfam. Cet événement, bien plus qu'une simple pause gourmande, a offert une opportunité précieuse sensibilisation au commerce équitable et à ses bienfaits tant pour les producteur-trices que pour notre planète.

Dès l'ouverture à 7h, les couloirs se animés d'une sont énergie particulière. Le buffet dressé avec soin ouvrait les appétits des plus petits et des plus grands. Une ambiance conviviale sympathique a marqué le début de cette journée. Les élèves ainsi que les professeur-es ont été invité-es délices découvrir les du commerce équitable.

Au cœur de cette aventure culinaire, les produits Oxfam ont joué le rôle principal. Du café aux arômes envoûtants, aux délices chocolatés, en passant par des biscuits au miel et du pain relevé de délicieuses pâtes à tartiner. Chaque bouchée, chaque gorgée était un geste de solidarité envers

les producteur-trices du commerce équitable.

Le petit-déjeuner Oxfam est l'occasion d'ouvrir une fenêtre sur le monde, nous invitant à devenir un acteur-trice du changement, même à travers un simple repas.



Soutenir Oxfam, c'est aussi soutenir les initiatives éducatives

d'Oxfam, permettant à l'organisation de continuer son travail vital de lutte contre la pauvreté et les inégalités à travers le monde.

Les élèves et professeur-es se sont régalé-es, se resservant au buffet. Au fur et à mesure que les assiettes se vidaient et que les conversations animées remplissaient le préau, une évidence s'est imposée à nous : le petit-déjeuner Oxfam est bien plus qu'un simple repas. C'est un petit geste qui est le début de grandes actions.

Pour orchestrer cet événement, nous avons pu comme à l'accoutumée compter sur les gentilles dames de la cuisine ainsi que sur le personnel ouvrier et technique de l'école.

Les mines ravies, les sourires aux lèvres, les ventres bien remplis soulignaient la réussite de ce moment partagé. Et cela, nous le devons aussi au comité des élèves organisateurs. Ils ont relevé haut la main le défi et ont mené à bien cette activité jusqu'au bout.



22 mars: Blue Absil... save the date!

Le 22 mars prochain, c'est reparti, l'école se mettra aux couleurs de Blue Absil

Le projet de fête de l'école est en pleine construction par un groupe d'élèves du degré supérieur, accompagnés de professeurs et soutenus par l'APARJA.

Nous vous donnerons toutes les informations sur l'organisation dès que nous en saurons un peu plus. Mais bloquez déjà la date dans vos agendas, car comme chaque année, nous aurons besoin de bras pour mettre tout en place avant la

fête, pour servir les boissons au bar le soir même et pour ranger le lendemain. Tout coup de main est précieux, même s'il est limité dans le temps.

Faites-nous signe à l'adresse aparja.absil@gmail.com.

Et n'oubliez pas que cette fête est ouverte aux familles : les parents et les jeunes frères et sœurs sont donc aussi les bienvenus pour partager la bonne ambiance où l'on retrouve le fameux « esprit Absil », cher à l'école, qui rassemble les élèves, le corps professoral, la

direction, le personnel de l'école et, bien sûr, les parents.

Au plaisir de vous y voir très nombreux.



Soirée Métiers 2024

Par Sophie, avec Joëlle, Nicolas et Souhir

Un beau casse-tête...

En ce début d'année, l'équipe de la Soirée Métiers a fort à faire! Car oui, la Soirée Métiers est le premier événement grand de 2024 organisé par l'APARJA. Et croyezmoi, il n'est pas si simple de dégoter suffisamment de parents et ancien·nes qui osent venir parler d'eux à des jeunes de 16-17 ans, de motiver lesdits jeunes à réfléchir un instant à leur avenir et à choisir profils qu'ils souhaitent rencontrer dans les temps, puis enfin de mettre toutes ces données en correspondance pour garantir que les 185 élèves de 5e puissent découvrir les trois métiers de leur choix le 15 février.

Vous l'aurez compris, ça fourmille en coulisses! Chacun·e en fonction de ses compétences. Entre briefer l'éducatrice dont c'est la toute première fois, afficher les métiers sur un grand panneau dans le hall de l'école pour une meilleure visibilité, préparer le site Web pour l'enregistrement des choix des élèves, gérer les inévitables désistements, rappeler aux parents inscrits qu'ils doivent bien bloquer leur soirée, rassurer les esprits moins tranquilles, courir après les retardataires... On ne s'ennuie pas!



... mais toujours une réussite

Et comme chaque année, nous allons y arriver! Et comme chaque année, les « nouveaux » parents trouveront l'expérience enrichissante et nous donneront rendez-vous l'année prochaine pour remplacer celles et ceux qui

s'en vont, les habitué·es viendront débriefer tout sourire autour d'un verre, les élèves s'étonneront que cette soirée « obligatoire » soit finalement passée aussi vite tellement les conversations étaient intéressantes, et l'équipe Soirée Métiers pourra enfin souffler, fière de l'effort accompli et du résultat obtenu.

Si vous ne participez pas cette année, réfléchissez-y pour l'année prochaine! manquons Nous cruellement de métiers manuels, dans le secteur social, paramédical, du tourisme, du local, de la police, etc. Bref, nul besoin d'être ingénieur ou diplômée en droit pour venir parler aux élèves! Beaucoup ont d'autres aspirations. Pensez-v sérieusement... vous avez un an pour vous v préparer 😉.

20 km de Bruxelles – 26 mai 2024 Entrez dans la légende

Par Hugues Dhaeyer

Chaque année, groupe un d'élèves, de profs, de parents et d'amis de l'école participe aux 20 km Bruxelles de par l'intermédiaire de l'association de parents. Pour resituer le contexte, 20 km de Bruxelles représentent le plus aros événement de course à pied et de marche en Belgique, qui rassemble pas loin de 35 000 coureurs et marcheurs dans la capitale. Alors, pourquoi ne pas y participer?

Cette année, avec l'aide d'un professeur d'éducation physique, Monsieur Crickillon, un programme de course à pied et de marche sera mis à disposition des candidats participants sur un google drive 3 entraînements avec par semaine. Cela permettra ainsi aux sportifs débutants ou aux confirmés de s'entraîner pour l'événement. Ш débutera le 26 février et s'étalera sur les 14 semaines jusqu'à la course. Quatre entraînements collectifs seront aussi organisés pour les plus motivés. Deux entraînements se feront à la piste du Cinquantenaire et deux autres en Forêt de Soignes (un e-mail de rappel ainsi que les dates seront fournis aux inscrits).

D'un point de vue organisationnel, l'association parents de remboursera l'inscription de 28 euros aux élèves et aux profs à condition qu'ils prennent le départ de la course le 26 mai! Dans un premier temps, vous devez donc vous inscrire via le lien ci-contre ou en scannant le code QR et verser les 28 euros à l'association de parents. Nous vous rembourserons si vous êtes un élève ou un professeur de l'école et si vous êtes sur la ligne de départ.

Un t-shirt « technique » sera offert à tous les participants.

Si la course vous passionne, ou si vous avez juste envie de relever un défi, alors les 20 km de Bruxelles sont faits pour vous! « No Human is limited! », comme dirait Eliud Kipchoge.

Formulaire d'inscription :

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScKIV_XezHU0x9QmpNSOH61ZIco-

NndLxtuDcDa5B6VjfHjOw/viewform?u sp=sf_link



Les inscriptions s'ouvrent le 13 mars à 9h, nous clôturerons donc notre groupe et le formulaire d'inscription APARJA / ABSIL le 12 mars à minuit.



Au revoir Monsieur Reekmans... et Anne de la loge

Par Caroline Pisonier, directrice

Nous venons de perdre deux collègues qui ont marqué l'histoire d'Absil.

Monsieur Reekmans était un professeur, un simple professeur, qui pensait que le sport était un grand trésor.

Ses élèves ont gardé de lui le souvenir d'un enseignant qui poussait ses élèves à donner le d'eux-mêmes, meilleur emmenait le mercredi après-midi diverses compétitions aux la fédération organisées par communauté sportive de la française et tous revenaient très fiers, les bras chargés de médailles et de coupes.



Jacques Reekmans

Nombre d'entre eux ont découvert le hand-ball grâce à lui, il a transmis aux jeunes des valeurs fondamentales comme le fair-play et le dépassement de soi.

Ses collègues garderont de lui le souvenir d'un homme accueillant, généreux, toujours souriant et de bonne humeur. Jamais un mot plus haut que l'autre.

Absil ne serait pas Absil sans Monsieur Reekmans, l'un des fondateurs de ce qu'on appelle aujourd'hui « l'esprit Absil ».

Il a partagé sa passion pour le sport avec ses élèves, ses collègues, mais il s'est également investi dans domaines plusieurs autres scolaires. Régisseur de la fête de l'école, mais aussi DJ, il accumulait les souvenirs photos et vidéos qu'il ensuite avec partageait ses collègues dont plusieurs sont devenus des amis. Je me souviens également durant les que, avec ses collègues examens, masculins, il mettait un coup de neuf aux salles de sport de l'école.

Trésorier de notre amicale, il n'hésitait pas à traquer les promotions dans les différents supermarchés pour que nous puissions augmenter les bénéfices de l'ASBL. Jacques a toujours mis en avant le rôle de l'Amicale qui était présente tant pour les élèves professeurs. pour les que L'Amicale a en effet toujours soutenu les divers projets mis en place par les enseignants.

Anna Albicocco, dite « Anne de la loge », était la première personne que vous rencontriez en entrant dans Absil. Toujours souriante, elle

accueillait les nombreux visiteurs. D'une vigilance extrême, aucun élève ne pouvait échapper à son œil averti. Nous avons tous bénéficié de prénoms différents au fil des jours et des années.



Certains élèves avaient trouvé en elle une mamie de substitution, toujours prête à aider et à écouter.

Aucun ourlet, aucun bouton ne lui résistait, c'est avec grand plaisir et savoir-faire qu'elle raccommodait nos vêtements. Sa loge était une caverne d'Alibaba, un objet nous manquait, Anne nous dépannait.

Tous les membres du personnel qui ont connu ces deux figures emblématiques d'Absil sont profondément marqués par ces disparitions, les souvenirs et les messages de soutien qui nous parviennent sont touchants et nombreux. Nous ne manquerons pas de les faire parvenir aux familles respectives.

Les Petites Notes

Rejoignez-nous!

L'APARJA recrute...

Nous cherchons en particulier des volontaires pour rejoindre les groupes qui s'occupent de la fête de l'école et de la journée thématique.

Vous avez 1 heure, 2 heures, 5 heures par an, par mois, par semaine (rêvons un peu) à consacrer à l'association ? Quelles que soient vos disponibilités, nous sommes preneurs!

Une seule adresse : aparja.absil@absil.eu

Nous vous attendons!

Agenda des activités de l'année 2023-2024

Septembre

5/09 : Réunion mensuelle

8/09 : Drink d'accueil des nouveaux parents

Octobre

1/10 : Balade en forêt de Soignes

3/10 : Assemblée générale

Novembre

7/11 : Réunion mensuelle + AGE à 19 h30

Décembre

5/12 : Réunion mensuelle

20/12 : Petit-déjeuner Oxfam

Janvier

9/01 : Réunion mensuelle

20/01 : Journées Portes ouvertes

Février

6/02 : Réunion mensuelle

15/02 : Soirée Métiers

Mars

12/03: Réunion mensuelle

22/03 : Fête de l'école

Avril

2/04 : Réunion mensuelle

24/04 : Journée thématique

Mai

14/05 : Réunion mensuelle

Juin

4/06: Réunion mensuelle

28/6: Brevet Croix-Rouge (pour les rhétos)

Date à fixer : Souper de fin d'année

Juillet

1/07 : Brevet Croix-Rouge (pour les rhétos)